

Me refiero a su memorando 078-2014, en el cual solicita se brinde información sobre el Programa Ciudad Mujer que a continuación se detalla, a requerimiento de la señora [REDACTED]

Al respecto me permito informarle lo requerido en el orden y estructura solicitado:

a) **El número de sedes de Ciudad Mujer que han sido construidas y están en funcionamiento en el país desde el inicio del programa a la fecha.**

Actualmente se cuenta con cinco sedes en funcionamiento, de las cuales cuatro (Usulután, Santa Ana, San Martín y San Miguel) fueron construidas totalmente y una (Colón), que fue adecuada y ampliada en una edificación ya existente.

Es preciso aclarar que en este momento se encuentra en construcción la sexta sede del Programa, ubicada en el departamento de Morazán, la cual no ha sido concluida y no se encuentra en funcionamiento.

b) **La ubicación exacta de cada una de las diferentes sedes del proyecto (se aclara que Ciudad Mujer es un Programa, no un proyecto)**

Sede Colón: ubicada en el kilómetro 29 1/2 Carretera a Sonsonate, calle desvío a las 600, Cantón Entre Ríos, Municipio de Colón, departamento de la Libertad.

Sede Usulután: ubicada en la 9ª. Calle Oriente y Final 8ª. Avenida Sur, Barrio El Calvario, frente al Centro de Gobierno, Municipio de Usulután, departamento de Usulután.

Sede Santa Ana: está ubicada en km. 61 1/2, de la carretera Panamericana, finca Santa Teresa, Cantón Chupadero, Departamento de Santa Ana, al poniente de Residencial Luna Maya.

Sede San Martín: está ubicada en Kilómetro 16 1/2, Carretera de Oro, Finca Gran Bretaña, municipio de San Martín, departamento de San Salvador.

Sede San Miguel Sede San Miguel: Antiguo FENADESAL, 15ª Calle Oriente, entre la 10ª y 8ª Avenida Sur, municipio de San Miguel.

c) **El área de terreno y área construida de cada sede**

CUADRO RESUMEN DE AREAS DE CONSTRUCCION Y TERRENO*

<u>SEDE</u>	<u>TERRENO (M²)</u>	<u>CONSTRUCCIÓN (M²)</u>
COLÓN	33,447.14	2,562.00**
USULUTAN	6,685.65	2,840.00
SANTA ANA	27,956.39	3,245.82
SAN MARTÍN	28,441.72	2,908.96
SAN MIGUEL	***	***

* Los datos expuestos están formados de los planos constructivos del proyecto.

** Datos aproximados en virtud de que esta sede funciona en una edificación previa adaptada para el programa.

***El proyecto de construcción de esta sede se encuentra en fase de liquidación por lo que no se cuenta aún con los datos.

d) El monto de inversión en la construcción de cada sede del proyecto (se aclara que Ciudad Mujer es un Programa, no un proyecto).

Sede Colón	
Adquisición de la Infraestructura y Terreno	: US \$ 1,642,500.00
Adecuación de las Instalaciones	: US \$ 148,625.08
Sede Usulután	: US \$ 3,362,732.60
Sede Santa Ana	: US \$ 4,083,734.70
Sede San Martín	: US \$ 3,836,712.96
Sede San Miguel	: US \$ 4,000,000.00

e) La procedencia de los fondos para la construcción, enumerando se trata de fondos públicos, donaciones de entidades nacionales o internacionales, personas naturales o jurídicas.

Sede Ciudad Mujer Colón

La adquisición y la modificación de la infraestructura de esta sede fue una inversión realizada desde el Fondo General del Gobierno de El Salvador.

El resto de las sedes (Usulután, Santa Ana, San Martín y San Miguel) han sido financiadas por una operación crediticia de US \$ 20 millones del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), a través del Contrato de Préstamo BID 2525/0C-ES "Proyecto Ciudad Mujer" (ES-L1056).

f) El listado de los reconocimientos obtenidos por el Programa Ciudad Mujer, tanto nacionales como internacionales, con indicación de las organizaciones que los han otorgado y las razones que motivaron dichos reconocimientos.

Es preciso aclarar que los reconocimientos relativos al programa Ciudad Mujer no han sido otorgados al programa en sí, sino a la persona de la Secretaria de Inclusión Social, Dra. Vanda Giomar Pignato. Estos reconocimientos son los siguientes:

- Premio South-South Award, en la categoría Women and Children's Health, otorgado por la entidad South-South News, una iniciativa de Naciones Unidas para estimular el logro de los objetivos de desarrollo del milenio por medio de la identificación y emulación de buenas prácticas. Este premio reconoció los impactos positivos logrados por Programa "Ciudad Mujer", principalmente en el área de salud sexual y reproductiva, por la puesta en marcha de servicios para la prevención del cáncer de mama y cervico-uterino. Fue otorgado el 19 de septiembre de 2011.

- Americas Award 2011, en la categoría Gender Equality Leadership, que es una iniciativa

promovida por el Centro Internacional de Formación para Actores Local (CIFAL- Atlanta), adscrito al Instituto de Naciones Unidas para la Formación y la Investigación (UNITAR, por sus siglas en inglés), en asocio con la Organización de los Estados Americanos, la Corporación Andina de Fomento y el Centro Carter. Este premio reconoce el esfuerzo de los servidores públicos que han impulsado iniciativas exitosas en áreas que contribuyen a favorecer el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio y fue entregado a la Dra. Vanda Pignato por su destacada labor como funcionaria pública y por promover la autonomía económica de las mujeres a través del programa Ciudad Mujer. (Entregado en República Dominicana, en octubre de 2011).

- Entrega de una placa de reconocimiento de parte del Alcalde Antonio Villaraigosa y todo el Concejo Municipal de la ciudad de Los Ángeles, California, Estados Unidos, por su destacada labor en beneficio de los sectores más vulnerables de El Salvador, en especial por el programa Ciudad Mujer. El reconocimiento fue entregado por el concejal Ed Reyes, del Distrito Primero, que es la zona de la ciudad con mayor concentración de salvadoreños. (Entregado en Los Ángeles, California, el 31 de enero de 2012).

- "Medalla de Honor Ellis Island", que le fue otorgada por el Congreso y Senado de los Estados Unidos, junto a la Coalición Nacional de Organizaciones Étnicas (NECO por sus siglas en inglés) por el trabajo desarrollado por la funcionaria en la defensa de los derechos humanos de las mujeres salvadoreñas y los sectores más excluidos. La Secretaria de Inclusión Social ha sido, hasta ese momento, la única mujer latinoamericana en recibir este reconocimiento. (13 de mayo de 2012).

- Reconocimiento internacional (placa) entregado por el Director General de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), en el marco de la inauguración de la Escuela Agrícola de la sede Ciudad Mujer San Martín, en agosto de este año, destacándose en el reconocimiento el valioso aporte de Ciudad Mujer como un modelo con potencial global para lograr la autonomía económica de las mujeres, asegurar la producción y garantizar la seguridad alimentaria de las familias

- En El Salvador, la Asociación Demográfica Salvadoreña (ADS), le hizo entrega de la "Presea La Familia" en honor a su destacada labor en beneficio de los derechos de la mujer salvadoreña y por el impacto del Programa "Ciudad Mujer". (San Salvador, 24 de mayo de 2012).

- "Medalla de Lima", entregada por la Alcaldesa de Lima, Susana Villarán de la Puente, como un reconocimiento por la destacada labor en la defensa y promoción de los derechos humanos, principalmente de los grupos más vulnerables de El Salvador, como las mujeres, niñez, personas con discapacidad y adultos mayores. (Perú, 16 de octubre de 2012)

- "Mujer Destacada del Año 2012", reconocimiento otorgado por la Liga Nacional de Mujeres de la República de China (Taiwán) por su trabajo en beneficio de los sectores más vulnerables de El Salvador, especialmente por su labor al frente de Ciudad Mujer. (República de China, Taiwán, 30 de octubre de 2012).

- "Mujer Destacada del Año 2012" otorgado por la Asociación de Mujeres Jueces de El Salvador, por su trayectoria, liderazgo y su destacado desempeño en la defensa de los derechos

humanos de los grupos más vulnerables. (San Salvador, 11 de Diciembre de 2012).

- Includida en la Lista de los 100 Protagonistas del Mundo Iberoamericano del 2012, por el periódico español El País. El diario reconoce a los personajes que destacan en política, negocios, ciencia, investigación y otras áreas. En mi caso, el rotativo reconoció el desempeño a favor de la mujer, a través del proyecto Ciudad Mujer. (25 de diciembre de 2012).

- Otro reconocimiento internacional es la "Medalla de la Orden Nacional de la Legión de Honor de la República de Francia" en el grado de Oficial, otorgada en octubre de 2013, siendo dicha medalla la más alta condecoración que otorga la República de Francia a nacionales y extranjeros. El reconocimiento fue entregado en razón de su destacada y comprometida labor en la promoción de los derechos humanos de los sectores más vulnerables de la población, particularmente, las mujeres, las niñas, niños y adolescentes, las personas con discapacidad y las personas adultas mayores. (San Salvador, 24 de octubre de 2013).